

EL COMERCIO DE CORDOBA

Diario de Artes, Industria, Comercio, Administracion y Noticias

DIRECTOR PROPIETARIO: DON JUAN CANALES

NÚM. 5349

PRECIOS.

En Córdoba. { Un mes. . . 1,75 pesetas
Trimestre. . . 5
Fuera de Córdoba. { Un mes. . . 2,25
Trimestre. . . 6,50

JUEVES 11 DE MARZO DE 1897

Anuncios y comunicados á precios convencionales
Gratis á los señores suscriptores,
pagando solo el impuesto de timbre del Estado

AÑO XXIII

HACIENDA POPULAR

La contribucion industrial

V

En el artículo anterior hemos consignado, como novedad tributaria, las patentes médicas, establecidas por real decreto de 13 de agosto de 1894 y las que, andando el tiempo, habrán de extenderse á otras profesiones.

El pensamiento es bueno, el ensayo no ha tropezado con obstáculos insuperables ni resistencias invencibles, y el éxito, si no nos abandona la prevision, coronará los esfuerzos oficiales.

La experiencia, sin embargo, aconseja algunas reformas, ya para impedir los déficits anuales que produce á los colegios médicos, ya para limitar la libertad de elección en las clases de patentes, ya para que el impuesto no aparezca ó resulte estacionario.

La patente, no solo constituye una cuota imponible, fácilmente recaudable, sino que puede llegar á asimilarse con las aspiraciones profesionales.

Hay que innovar algo de lo ya innovado si se quiere domiciliar el sistema establecido, sin dificultades ni quebrantos.

Ante todo hay que dar elasticidad á la tributacion. No puede concebirse que el impuesto ofrezca la misma cantidad todos los años, aunque aumente el número de colegiales ó sea mayor el número de habitantes, ni que la cuota máxima de 700 pesetas represente la utilidad de los grandes operadores.

La libertad en la elección de la clase de patentes, que es un derecho reconocido desde 1894 para la clase médica, parecen que debe limitarse en beneficio de todos, pero no por la administracion, sino por los mismos asociados. Una junta designada á la suerte, en la que estuvieran representadas por igual todas las cuotas, podría fijar la que correspondiese á cada uno. Y de ese modo se respetaría el derecho á la patente, limitado por el derecho de los demás.

Y la experiencia aconseja, antes de la obtencion de la patente, que exhiba el interesado el título profesional, pues no es suficiente la cédula personal para habilitar el ejercicio de una profesion. Hay que prever el caso improbable de que alguno tuviese patente médica sin ser médico.

La administracion debe favorecer y estimular al que empieza y lucha en los

primeros años de la vida profesional con dificultades de todas clases, exentos de clientela y sin nombre conocido. La cuota, cuanto mas módica sea en los comienzos de la profesion, mayores utilidades proporcionará en lo venidero. Quédense las cuotas altas, si altas pueden llamarse, por los maestros de la ciencia, para las reputaciones profesionales y para las especialidades reconocidas por la opinion.

Se va acentuando entre las profesiones el deseo de satisfacer la contribucion industrial por medio de patente, cuyo procedimiento tributario y forma recaudatoria se acomoda á la manera de ser de los que trabajan intelectualmente.

Y esa predileccion que, al parecer, ahora se inicia y que tiende á generalizarse, puede servir de base á los organismos administrativos para nuevos ensayos, diestramente aplicados.

El gobierno, en su deseo de ir implantando reformas con el concurso de los gremios, estableció las patentes para los médicos, dejando á su prudente arbitrio, y eso prueba la magnanidad administrativa, la fijacion de la clase entre las siete designadas. Hasta ahora solo van transcurridos tres ejercicios económicos, tiempo insuficiente para apreciar en toda su integridad los resultados de la experiencia. Si las patentes profesionales consiguen implantarse por espontánea vocacion, habremos resuelto uno de los problemas hace tiempo planteados y en todo momento discutidos.

Y si la patente se generaliza entre los gremios y fuese general en todas las industrias, entonces el impuesto se difundiría por su propia virtualidad y adquiriría carta de naturaleza entre nosotros, sin dificultades, sin resistencias y sin disturbios de ninguna clase.

La recaudacion de las patentes médicas, que coincide con los meses del estío, necesita acomodarse á la realidad. La moda ó la costumbre aleja de las poblaciones á la gente acomodada, y en esa época del año no es lo más á propósito para la cobranza. Seria oportuno volver al año natural ó seguir el ejemplo de Inglaterra, que tiene establecido el ejercicio económico desde 1.º de abril.

Las sociedades de seguros estuvieron sometidas en breve espacio de tiempo

á varias legislaciones. El art. 43 de la ley de 30 de junio de 1895 modificó esencialmente las disposiciones establecidas en el 32 de la de 5 de agosto de 1893, sustituyendo las cuotas proporcionales sobre las utilidades líquidas de las compañías por un impuesto de cuota fija sobre las primas realizadas y sobre las comisiones percibidas. Y no solo introdujo variantes de mucha importancia en la cuota imponible, y en la forma tributaria, sino que legisló sobre los depósitos de garantía, clase de valores y forma de su constitucion, si consistieren en bienes inmuebles, hasta el extremo de ser necesario, desde el punto de vista administrativo y financiero, expedir un reglamento con reglas claras y precisas para la aplicacion del impuesto, reglamento aprobado por real decreto de 21 de enero de 1896.

El depósito de garantía que el Estado exige á las sociedades de seguros, reviste dos cuantías. A las compañías de seguros de vida, de incendios y daños en la propiedad mueble ó inmueble, el depósito alcanza al 20 por 100 de las primas realizadas el año anterior. A las compañías de seguros marítimos y de valores, el depósito es tambien del 20 por 100 de las primas hechas efectivas en el trimestre inmediato anterior; pero el primero no podrá exceder en ningún caso de un millon de pesetas y el segundo de 250.000.

Si en vez de metálico ó efectos públicos se garantizase el depósito con propiedad inmueble, el tipo admitido de este será el 50 por 100 de su valor libre.

La contribucion industrial y de comercio es la piedra de toque de la Administracion. Para apreciar el valor y la aptitud de los funcionarios, basta la práctica de ese impuesto. Allí donde se domicilia sin los clamores gremiales y sin los ayes de los contribuyentes, por medio de la equidad, y se eleven sus productos sin destruir ó debilitar los elementos de trabajo, es prueba har to elocuente de que se sabe administrar.

Las industrias que se desenvuelven en las grandes poblaciones no se parecen á las que se mantienen en las más humildes aldeas. En las ciudades predomina la division mercantil; en los caseríos predomina la union comercial. Así como en las capitales y en los puer-

tos, las tiendas exponen á la venta pública productos similares, en los pueblos de corto vecindario agrupan todos los géneros, desde los comestibles á los tejidos, desde la clavazon á los explosivos. Y esa diversidad de establecimientos ante la legislacion exige aptitudes y prudencia en los encargados de administrar.

La mayoría de los impuestos encarnan en la opinion más por el tino de los administradores que por el imperio de la ley.

Camilo de Cela.

El nuevo gobierno yankee

Ya ha tomado posesion; con toda la de la ley,

de su cargo Mackinley (valga la pronunciacion).

Según un corresponsal, tiene el nuevo Presidente

muy extendida la frente;

muy alto el occipital,

pronunciadas las caderas

y gordas las pantorrillas;

lleva el calzon con trabillas

y con muchas rodilleras.

Bebe cerveza á las tres,

pasea con su señora,

recibe á cualquiera hora

y habla alemán y francés.

Es hombre muy diligente,

se levanta con el sol

y domina el español,

según dice, fácilmente.

Antes de tratar de cosas

que se refieren á España,

aseguran que se baña

pero es en agua de rosas;

Su desayuno es frugal;

cuatro huevos con jamón

y alguna reclamacion,

ó un ultimatum fatal.

Los ministros elegidos

por él, son las eminencias

de la industria y de las ciencias

en los Estados Unidos.

No va á Hacienda un personaje

de gran talento y teson

pero sí va una alusion:

es decir, va mister «Gage»;

hombre de cuyo servicio

cuando comience á servir,

será forzoso decir

que es un Gage del oficio.

John Long, que va á hacerse cargo

de la gran secretaria

de Marina, aquí sería

de seguro, «Juan el Largo».

De la Guerra y de su plan se ocupará un hombre atroz llamado mister Resolz ó mister «Madapolán».

Ministro de Agricultura va á ser un mister simpático, según dicen, Catedrático de no sé que asignatura,

y comerciante en balduque, que es industria que allí priva; se llama Wilson de Iba... por atún y á ver al Duque.

Tal es el retrato fiel trasladado aquí al papel del Gobierno que allí empieza.

¿Sacará España con el las manos en la cabeza?

Re-Fu-Sol-Si-La.

NOTICIAS DE CUBA

(Telegrama oficial).

Habana (sin fecha.)

Capitan general á ministro Guerra: Batallon de Puerto Rico, en reconocimientos potrero Clavellino (Villas), hizo cuatro muertos.

Fuerzas de Chiclanea sostuvieron el 6 combate en Siguanea, resultando heridos teniente Pérez Serna y un soldado.

Batallon de San Quintín, en reconocimientos Loma Gavilán (Habana), sorprendió campamento, cogió un muerto y un prisionero.

Fuerzas del provisional de Baleares, en Dos Hermanos, hicieron un muerto.

Anoche, grupos rebeldes atacaron Bejuca, quemando cuatro bohíos en las afueras; rechazados por guarnicion, con pérdidas de seis muertos y teniente Pedro Plaza, tres tropa y tres paisanos heridos.

Enemigo ataca poblados, buscando recursos que faltan en el campo.

Presentados, 11.—Weyler.

DE FILIPINAS

(Telegrama oficial).

Manila (sin fecha.)

Almirante á ministro Marina: Escuadra cañoneó desde Bacoór á Noveleta, al regresar buque insignia, con cañoneros Leyte y Callao.

Hicieron nutrido fuego desde Bacoór. Un disparo del buque insignia prendió fuego al pueblo.

Continuó cañoneo, quedando Bacoór arrasado.

— 540 —

suero en manera alguna... Esas cosas pasan todos los días. Las malas lenguas supondrian que habéis sido sencillamente la querida de ese doncel y que de tal comercio ilegítimo nació un chiquillo que habéis hecho criar clandestinamente en Valincourt, cerca de Chaumont. Pero yo, que no tengo la menor intencion de ofenderos ni perjudicaros, os juro aquí por lo más sagrado, que no diré una palabra á alma viviente... si sois generosa y razonable, se entiende.

—Ciudadano Arnould—preguntó Dionisia con acento mordaz;—¿no os parece que las personas honradas calificarian con otro nombre lo que vos llamáis la casualidad? ¿No podría esa casualidad llamarse espionaje?

El posadero, que habia recobrado todo su aplomo, soportó el sarcasmo sin pestañear.

— 541 —

—Bueno—se contentó con responder placidamente;—creo que un propietario tiene el derecho de rondar de noche su posesion. Este parque es mío, y vine, la noche en que regresó Felipe, á acechar á un cazador furtivo que me mata los conejos. Al retirarme, me acerco al pabellón; la ventana está abierta; se habla alto en el interior... ¿Es culpa mía haber oído?

—Escuchado, querréis decir.

—Escuchado u oído, importa poco puesto que el resultado viene á ser el mismo... Pero lo que es aun más extraño es que, sin haberlas oído ni escuchado, he llegado á conocer ciertas particularidades...

—¿Cuáles?

—Por ejemplo, habéis dejado á vuestro hermano en la creencia de

— 544 —

posesion, rescatada de los nuevos dueños, tendria de hoy en adelante una castellana hecha y derecha.

—¿Señor!...—exclamó Dionisia tratando de protestar contra aquella insinuacion de cálculo, de interés y de codicia...

José la atajó con un gesto paternal:

—Por desgracia, los acontecimientos han de fraudado vuestras esperanzas. Apenas entrado en Francia, el ex marqués parece haberse disipado como el humo. ¿Dónde diablos puede haber ido? Nadie lo sabe, y hasta nuestro mismo oficial, enviado por el gobierno á esta comarca expresamente para hacer luz en este asunto no me parece más informado que yo en las causas de tal desaparicion, que me hace perder cincuenta mil libras.

— 537 —

—Ea, querida señorita vamos al grano, ¿no os parece? Díen que el tiempo es dinero, y no estamos para perder lo uno ni lo otro.

La hija del teniente hizo un movimiento afirmativo, y el campesino prosiguió:

—Ante todo, ¿quién va á empezar, vos ó yo?

—Vos si queréis, yo si lo preferis—respondió la jóven con serenidad—á vuestra voluntad; ciudadano Arnould.

Esté se sentia cada vez más embrazado, y para tomar valor se bajó y recogió al pié del banco un papel que poco antes se habia deslizado de entre los dedos de su interlocutora. Esta dijo, mirándole con fijeza:

—Es el billete que me disteis en la iglesia, ¿Queréis explicarme su contenido?

El fuego duró desde ocho mañana a seis tarde, felicitándose general en jefe.—Montejo.

POLAVIEJA

El ministro de la Guerra ha celebrados, una conferencia que ha tenido gran resonancia por los tristes motivos que la han originado.

Ha recibido el general Azcárraga un telegrama del general Polavieja, dándole cuenta de que el padecimiento al hígado que venía sufriendo se ha recrudecido, produciéndole bastantes molestias.

El ilustre caudillo, siempre afanoso por el cumplimiento de su deber, dice que confía en hallar las suficientes fuerzas para llenar las delicadas obligaciones que su cargo le impone y para no dejarlo hasta que consiga dominar la provincia de Cavite.

Los señores presidente del Consejo y ministro de la Guerra, en su conferencia han apreciado como grave el contra-tiempo de la enfermedad que aqueja al ilustre capitán general de Filipinas, porque el general Polavieja se ha portado como expertísimo caudillo que lleva con gran acierto la campaña, y al cual es difícil reemplazar.

Parece que, en principio, han acordado los dos conferenciantes que, para el caso de que la dolencia del ilustre enfermo aumente, tome el mando superior de Filipinas el general Lachambre.

Algunos ministros han sido preguntados por los periodistas si podía concederse al general Polavieja autorización para marchar a Asia a reponerse, volviendo al mando superior del Archipiélago filipino cuando encuentre mejoría en su quebrantada salud.

A juzgar por las contestaciones algo ambiguas del Gobierno, considera éste que la situación actual de la campaña no permite interinidades, que podrían ser perjudiciales.

Si, como parece, está en el ánimo del Gobierno la sustitución del general Polavieja, es probable que no se haga de morar mucho la medida.

Pero los ministros, quizás por no haber adoptado acuerdo definitivo, reservan cuidadosamente el nombre del general que en propiedad pueda reemplazar al general Polavieja en el mando superior del Archipiélago filipino.

Montoro y las reformas

El Sr. Ortiz de Pinedo ha recibido de su amigo el Sr. Montoro, en el último correo de Cuba, una importante carta sobre las reformas, de la cual tomamos lo siguiente:

Urge—dice—emprender una activa propaganda de las reformas, pues los grandes progresos que entrañan son de tal índole, que falta muy poco para considerarlas como la realización del programa del partido.

Las instituciones que fundan llegan a tal amplitud, que penetran las raíces más hondas de la verdadera autonomía. Mas contienen los elementos esenciales

del self government, y con las modificaciones convenientes se alcanzará el completo desenvolvimiento que permite su constitución.

El preámbulo, profundamente pensado, abre horizontes racionales a toda aspiración leal, mereciendo general aplauso y reconocimiento.

Rectamente aplicadas y entendidas, serán el noble cumplimiento de las solemnes promesas contenidas en el discurso de la Corona y explicadas en inolvidable resumen en la discusión del Congreso por el jefe del gobierno, honrando la elevación de sus miras y su amor a la patria en su concepto más sublime.

La insurrección—termina diciendo—ha recibido con las reformas una herida profunda, que se mostrará cada día más visible y precipitará su ruina.

Las esperanzas de paz tienen ya sólido fundamento en esa amplísima concesión de derechos que crean la personalidad jurídica de Cuba en una esfera legal claramente definida, faltando solo para aumentar la oportunidad de su aparición que el curso de los sucesos favorables permita acelerar su planteamiento.

¡Dios haga que la paz llegue y termine esta guerra de asolación inmensa que todo lo aniquila, incluso nuestro sufrimiento!

EL AMOR CRECE

Matías Bhel, el arriesgado explorador que les «reporters» acababan aquella mañana de revelar al público, subía hacia la caída de la tarde por la avenida del bosque.

Desembarcado dos días antes en Burdeos, se había visto tan solicitado, que sin ir más lejos, había resumido allí los estudios que durante tres años hizo en la costa Oeste del Africa.

El éxito le precedía a París.

Marchaba con paso precipitado; sencillo y elegante, un pensamiento delicioso parecía que le impulsaba, haciéndole sonreír inconscientemente. Sueño cautivador, que se reflejaba en todo su rostro, tostado por el sol, donde sólo el negro bigote tenía reflejos dorados...

Sonaba, en efecto, y su sueño es el que le hacía impaciente.

El hotelito, al cual llegaría dentro de breves instantes, tan íntimo, tan tranquilo, ¿no fue para él el verdadero techo familiar? Huérfano, cuando aún era muy niño, un tío anciano le había educado, vigilando sus estudios con un cuidado severo, y al morir un año antes de la partida de Matías, el digno hombre pudo ver que sus esfuerzos no habían sido vanos...

En los habitantes de la casita de Belles-Fenilles, hacia la cual se dirigía, había reconcentrado todo su cariño.

Muy bondadosos los dos, el señor y la señora Hanno, fueron desde hacía muchos años amigos de su tío y tenían por Matías los sentimientos más tiernos quizá, porque al amarle echaban de menos el no haber tenido un hijo.

Muy más tarde, la señora Hanno dió a luz una niña que se llamó Lucía. Este

suceso fué su mayor felicidad, tanto mayor, cuanto que la madre, de naturaleza muy delicada, recobró la salud. Felicidad demasiado corta, porque al cumplir los seis años la pequeña Lucía, la señora Hanno perdió su marido.

Con el luto aquellas almas se unieron más íntimamente todavía.

Matías adoró a la pequeña Lucía, y al mismo tiempo vino a ser para las pequeñas y bonitas manos de la pequeña, el necesario apoyo donde ella, tierna planta, tendía inocentemente a unirse en instintiva confianza, en unión cándida hacia esta fuerza dulce y tupida.

Una pequeña pasión nació en el alma de la niña, a la cual Matías correspondía con la misma fuerza.

Sin darse cuenta de si la niña crecía, lo mismo a los siete años que a los quince, en que se expatrió, encontró la misma reposada dulzura, las puras miradas de niña en las cuales parecían abrirse dos reinas-margaritas y el mismo estrechamiento de sus frescos brazos, que parecían encerrarle para ella sola.

Por una calle transversal Matías entró en la de Belle-Feuilles, solitaria, noblemente provinciana, en la cual todavía, de trecho en trecho, algunas viejas ramas trasponían los muros.

Tiró de la campanilla de la casa en que pasó años tan felices, y al reconocerla su corazón latió con violencia.

La puerta se abrió, como si le hubiera estado aguardando.

Dos brazos como los de una niña todavía le estrecharon la cabeza, mientras que la voz de antaño repetía balbuciente:

—¡Matías, Matías!

—¡Mi querida Lucía!—decía el emocionado.

Y estrechándola a su vez, estampaba en su frente un beso paternal.

¡Pero cómo había crecido la Lucía de otros tiempos! ¡Sí, es verdad, hacía tres años!

Una turbación repentina invadió su pecho al sentir bajo la tela fina de su vestido de verano el pecho naciente, con esa vida suave de pájaro que duerme...

Ella le condujo al salón, donde la señora Hanno le besó sin poder pronunciar una palabra.

Transcurrió un instante, en que los tres se miraban al través de las lágrimas, sin que una sola palabra saliera de sus labios.

Se habían sentado...

Matías, como casi de la familia, no se fijaría en que el salón no tenía sus cortinones y las sillas estaban enfundadas.

—¿No es verdad?

Todo estaba dispuesto para partir al mar.

—Matías, no te aguardábamos tan pronto,—decía la madre con una sonrisa feliz en su tranquilo rostro ya envejecido.—¡Y decir que hubiéramos podido no estar ya aquí!

—Hubiera ido donde ustedes estuvieran, ya lo saben.

—¡Oh! Sí... Pero, Matías, diga usted, ¿quiere usted venir con nosotras al mar?

—dijo Lucía estrechándole las manos cándida y mimosamente, como una niña chiquitina.

—¡Ciertamente que viene!... ¿Cómo no nos iba a contar a nosotras solas lo que todo el mundo sabrá mañana? ¡Qué dichosas somos y qué orgullosas estamos!

La señora Hanno se levantó.

—Pero dentro de un rato hablaremos. Naturalmente, te quedarás a comer esta noche con nosotras. Voy a ver a nuestra vieja María, con tu permiso. ¡Oh!, querida hija, tienes los cabellos sueltos. ¿Has bajado así?

Matías, sonriente, con lenta voz, en que las palabras tomaban el valor lejano de un recuerdo, salió a su defensa.

—¡No, no regañe usted a la niña!...

No quiero que hoy, como antiguamente, os regañen, Lucía.

Se quedaron solos.

Ella le cogió la mano.

—¿Quiere usted volver a ver los árboles y el banco donde aprendíamos nuestras lecciones en el verano?

Jardín de reposo y ensueños, sobre el cual se abría la ancha puerta de cristales del salón.

Llegaron al banco, bajo los tilos; los últimos rayos del sol morían deliciosamente, y se sentaron.

De pronto ella comenzó a sollozar.

—¿Lloráis, Lucía, lloráis?

Ella, en medio de sus lágrimas, sonrió.

—Yo no quiero... no quiero, Matías...

Mi corazón os seguía allí, lejos... Ahora me decís vos...

—¡No, Lucía, no! Tu serás siempre mi pequeña Lucía, mi Lucía siempre querida... ¡Perdónamel...

Y se puso de rodillas delante de ella invadido por una turbación infinita, no sabiendo si en efecto tenía treinta años, y si ella era una niña todavía. Y sin embargo, lloraba como un hombre que ama a una mujer.

—¿Y va usted otra vez a partir?—continuó con tristeza.—Yo no soy, ¡ay! la niña de antes. Y diga usted, Matías: las noches estrelladas allí, tan lejos, cómo... ¿cómo me verá usted ahora?...

Toda su alma habló en este grito.

—¡Lucía!... ¡Oh, es imposible ahora!... ¡Te amaba tanto!... ¡Te amo, Lucía!...

Ella puso la cabeza de su amigo sobre sus rodillas, entre las ondas de sus cabellos todavía infantiles y dulcemente grave.

—Escucha, Matías, quizá me hubiera muerto si te marchabas...

En la misma mañana en que apareció el nombramiento de la Legión de Honor de Matías Bhel, se desposaba con su pequeña Lucía.

El amor había sucedido a la antigua pasioncilla.

El amor que crece sin que se perciba.

Rey Ghil.

SECCION TAURINA

De regreso de su expedición al centro de América ha llegado a Sevilla el ma-

tador de toros Joaquin Navarro (Quinto).

El 2 de Mayo se celebrará en Granada una corrida en la que trabajarán Lagartijillo y Fuentes.

Están ajustados para torear en Albacete las corridas de feria los espadas Mazzantini y Bombita, siendo el ganado de Anastasio Martín y de Vicente Martínez.

Joaquin Hernandez (Parrao) tiene ya formada su cuadrilla; los picadores son Gacha y Quilin, y los banderilleros Zayas, Americano y Vicente Vega.

La empresa de la plaza de toros de Gijón ha comprado una corrida al marqués del Saltillo, para lidiarla el 16 de Agosto en aquella plaza.

Gacetillas

Voto de confianza.—La Corporación municipal de Córdoba lo ha concedido al señor Alcalde para que él designe los tres concejales que con igual número de labradores y el arrendatario de consumos han de entender en los conciertos de las fincas situadas en el extrarradio.

Listas electorales.—Las de compromisarios para senadores están ultimadas en Cañete de las Torres.

Licitación.—El Municipio de Córdoba contratará por medio de subasta pública el alumbrado del parage donde se celebra la FERIA de la Salud.

Obras.—El Ayuntamiento de Dos Torres saca a pública subasta, que celebrará el día treinta y uno del mes corriente, las obras de prolongación del paseo de San Sebastian de dicha villa.

Adquisición.—El Municipio reformará y aumentará en breve el material para el riego de los paseos y jardines públicos. Falta hacia.

A los viajeros.—Las compañías de ferrocarriles de Madrid a Zaragoza y Alicante, de Tarragona a Barcelona y Francia, del Norte, de Medina del Campo a Salamanca, de Andalucía y de Bobadilla a Algeciras, han fijado en los sitios de costumbre un aviso al público, en el cual anuncian que con el objeto de que los viajeros puedan visitar las poblaciones más importantes de las líneas explotadas por dichas compañías, se pondrá en vigor desde el día 15 del actual mes de Marzo la tarifa temporal T. C. número 2, de billetes circulares y semicirculares con trayectos adicionales y a precios reducidos, que comprende diez y ocho itinerarios de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase, los cuales se extenderán en todas las estaciones del tránsito, con arreglo a las prescripciones determinadas en la tarifa. Esta combinación ha sido aprobada por Real orden de 7 de Enero último, será valedera durante un periodo de diez meses, y encuéntrase en todos sus detalles en las estaciones interesadas, tanto para consulta del público como también para la venta.

Regreso.—Después de haber permanecido en Córdoba una temporada, ha regresado a Valladolid el Presidente

== 538 ==

José Arnould estabafurioso contra sí mismo por haberse dejado dominar un instante.

—Ciudadana—contestó con tono rudo,—ese billete significa que yo sé muchas cosas.

—Y esas cosas me conciernen, ¿no es así?—preguntó Dionisia con amarga sonrisa.

—¡Vaya una ideal!.. Pues a no ser así, ¿me hubiera yo permitido molestos ni, además, hubierais vos misma respondido a mi llamamiento?

Una arruga surcó la frente de la hija del guarda.

—¿Qué cosas son esas? Decídlas—exclamó con resolución.

—¿Queréis?...

Dionisia estaba ya en pie delante de él, casi amenazadora. Sus ojos despedían llamas.

== 543 ==

un muchachito que parece hecho de distinta masa que la nuestra... Sea casualidad, sea espionaje, palabra harta ruda en boca tan linda como la vuestra, dicho sea entre paréntesis, ello es que habeis comprendido que este, vuestro servidor, está medianamente enterado.

Pero esto no es más que la mitad de lo que traigo en la alforja.

¿Por ventura no se os ha ocurrido últimamente la idea de traer a ese querido picaruelo a las Armoises? El marqués acababa de escribimos participándoos su próximo regreso, pero cuán ajena estabais de que vuestro hermano el teniente iba a caer en vuestros brazos como llovido del cielo. Vuestro amante os había perennecido fiel; se casaría con vos seguramente y reconocería a su hijo; la

== 542 ==

que vuestro hijo había muerto al nacer...

—¿Y ese niño?...

—Ese niño ha vivido...

El campesino añadió recalcando:

—Vive... ha crecido pacíficamente en la oscuridad, en casa de los colonos a quienes le confié al nacer vuestra vieja pariente, en tanto que vos gozábais aquí de todos los beneficios inherentes a la virtud indiscutida: estimación, respeto, consideración, simpatía etc...

—¡Ciudadano!

—Con vuestro permiso, ciudadana, quiero hacer constar, ni más ni menos, que sois persona de recursos, de talento y de carácter... Pero volvamos a nuestro asunto:

Vuestro angelito se llama Jorge; ya acercándose a los diez años y es

== 539 ==

—Quisiera—replicó,—enterarme de lo que sabéis, para calcular la cantidad de lo que seguramente vais a exigirme.

El hijo de Inés Chassard, aprovechando discípulo de su madre, hizo un ademán de sencilla humildad, magistralmente desempeñado.

—¡Bah! ¿quién ha pensado—exclamó—en exigiros nada? ¿Tengo yo trazas, por ventura, de querer poner el cuchillo a la garganta? Yo sé lo que sé, y nada más. Si, por casualidad, hubiese llegado a mi noticia que entre vos y nuestro joven señorito... el hijo del difunto marqués... hubo ciertos amorcillos, a consecuencia de los cuales vino al mundo un manón, sin esperar el garrapato del alcalde ni la bendición del señor cura. Yo no os acuso, ¡canastos! no os cen-

de sección de aquella Audiencia y laureado poeta señor don Leopoldo Crés- tar.

Subasta.—El día 15 se subasta en la Comisaría de Guerra de La Rambla el suministro de utensilios á las fuerzas del Ejército estantes y transeuntes en aquel punto.

El Rubio.—La guardia civil de Baena participa que una vez detenido *Pepe el Rubio* fué reconocido por el vecino de aquel pueblo D. Antonio Rosa, como uno de los individuos que la noche del 28 de Agosto último le robaron el reloj y 17 pesetas en plata en el sitio llamado Barranco del Pilar, reconociendo también como suyo el reloj que le fué ocupado á dicho criminal en el momento de su detención.

Ermitaño.—Ha llegado á Cádiz uno de Córdoba que anualmente visita aquella población para recoger limosnas.

Guardia civil.—La del puesto de Adamuz detuvo el día nueve del actual al vecino de aquel pueblo José del Rosal Fimia, por haber causado una herida, en la región frontal y lado izquierdo, á su convecino Andrés Pozuelo Serano.—La de Yalsequillo dá conocimiento de haberse suicidado el mismo día el vecino de dicha villa Manuel Fernandez Robas, disparándose un tiro en la cabeza. Ignóranse los móviles que le impulsaron á tomar tan funesta resolución.

Quejas.—Las formulan en Lucena por las malas condiciones de los locales donde se hallan establecidas las escuelas públicas. Casi todos ellos están faltos de luz y de higiene.

Moción.—Ha pasado á estudio de la Comisión de Abastos del Municipio una moción en la que se interesa el traslado del Pósito de Trassierra á la casa número 145 de la calle Agustín Moreno de esta población, para destinar el edificio que hoy ocupa á escuela incompleta de instrucción primaria.

No lo olviden.—Los Ayuntamientos cabeza de partido que con motivo de la última organización de Juzgados de primera instancia é instrucción, se les hayan segregado términos municipales para agregarse á los Juzgados restablecidos, anularán los créditos que tienen autorizados en sus presupuestos carcelarios del corriente ejercicio, en la parte proporcional que corresponda á dichos Ayuntamientos segregados, desde la fecha en que principiaron á funcionar los Juzgados á que pertenecen en la actualidad, con objeto de evitar la duplicidad de créditos, que resultaría de no hacerse las expresadas anulaciones.

Bailes.—La patriótica sociedad organizada en Lucena con el título de «Viva España!» ha celebrado tres bailes de máscaras, que estuvieron animadísimos.

Socorro.—La junta designada por *El Imparcial* para socorrer á los soldados que regresan enfermos de Ultramar ha entregado 50 pesetas á Andrés Alcántara Durán, natural de Rute.

Robo.—En una casa de la calle Santa Inés han robado diez pesetas á un sugeto. Está detenido el presunto autor del robo.

Enfermo.—Uno grave y pobre domiciliado en la calle Nieves Viejas ha sido conducido al Hospital de Agudos.

¿Qué tal?—El perrohidrófobo que hace varios días campa por sus respetos en las calles de esta población ha mordido á otros dos canes. Pero señor: ¿es invulnerable ese animalito?

Proyecto.—Ha sido aprobado el de alineación de la calle Pedregosa. Tiempo era ya de que el Municipio se ocupara en este asunto.

Por la estética.—La Comisión de Fomento del Municipio ha dispuesto que sea cerrado un ángulo que resulta del derribo de una caseta en la puerta del Rincon, pues dicho ángulo hallase convertido en recipiente de toda clase de inmundicias.

Sección minera.—Ha sido declarado franco y registrable el terreno que ocupan las minas «Nuestra Señora de Guadalupe», del término de Córdoba y Obejo; «La brama», de Villaviciosa; «Esperanza», de Espiel y «Nues-

tra Señora del Amparo», de Córdoba. Don Bernardino Franco Alonso ha solicitado veinte pertenencias para la mina de hierro «Los tres palitroques», del término de Villaviciosa.

Autorizados.—Lo han sido por el Ayuntamiento don Manuel Solano, don Juan de los Reyes y don Rafael Balboa, para que reformen las fachadas de varias casas de su propiedad.

Preparativos.—Anoche se reunieron en las Casas Consistoriales los representantes de la Industria y el Comercio de esta capital, para ocuparse en la organización de los festejos de feria. Designaron comisiones que recauden fondos con tal objeto.

Boletín.—El Oficial de la provincia correspondiente al miércoles publica el anuncio de las vacantes de Física, Química é Historia natural en la Escuela de Veterinaria de Córdoba; de Malacología en la Universidad Central; de Historia Crítica de España en la de Granada y de Instituciones de Derecho romano en la de Salamanca. Además contiene la lista de compromisarios para Senadores de Adamuz y la de los mozos del actual reemplazo pertenecientes al cupo de Lucena, cuyo paradero se ignora.

Velada.—Como ayer anunciamos, el sábado próximo ofrecerán una velada de confianza en el Círculo de la Amistad, el cuarteto Moretti, la señorita Sara y los profesores Hermann y Aycardy, con arreglo al programa siguiente: PRIMERA PARTE.—1.º Overture *Zampa* (Herold) por el cuarteto.—2.º Profesor Aycardy, primer premio del concurso artístico del Pacífico con sus originales experiencias de alto escamoteo descollando entre ellas, *Un milagro de Mahoma*, *Abunkag* (experiencia ejecutada con una sola mano), *Trampa sin trampa*.—3.º Fantasia *Il Barbiere di Siviglia* (Singelee) por el cuarteto.—4.º Presentación del señor Hermann con sus prodigios trascendentales de *Trasmisión del pensamiento*. Diferentes fenómenos auto-sugestivos sometidos á la fuerza de voluntad de los señores espectadores. Rasgos de lucidez y clarividencia en el estado de reconcentración mental bajo diferentes formas. Trasmisión del pensamiento á distancia y sin contacto alguno.—SEGUNDA PARTE.—1.º Profesor Aycardy *Vol-au-vent ó un diálogo con los espíritus*.—2.º Fantasia *Faust* (Alard), solo de mandolina.—3.º *Un tesoro escondido*, por el señor Hermann.—4.º *Cavalleria Rusticana* (Mascagni) por el cuarteto.—TERCERA PARTE.—1.º Fantasia *Il Trovatore* (Alard) por el cuarteto.—2.º *Trabajos de Cnemotencia*, por el señor Aycardy.—3.º Fantasia *Le Pres aux Cleres* (Singelee) por el cuarteto.—4.º *Hipnotismo*. El señor Hermann ejecutará algunos fenómenos del sueño provocado sobre algunos de los señores que se presten y reúnan condiciones para ello, terminando estas grandiosas experiencias con la presentación de Mll. Sara la que ejecutará diferentes actos bajo el sueño hipnótico y el público podrá apreciar las distintas facies porque puede hacerse pasar un sugeto hipnotizado llegando hasta la catalepsia total.

Buenos españoles.—Los españoles residentes en Méjico han mandado 50.000 duros más con destino á la compra de un buque de guerra.

Atención.—Damos las gracias mas expresivas al Sr. D. Joaquín Gaya, Director de la Sucursal del Banco de España en Córdoba por el ejemplar que nos ha remitido de la Memoria leída en la Junta general de accionistas celebrada recientemente.

Sorteo.—En de la Lotería Nacional verificado ayer en Madrid no correspondió premio alguno importante á Córdoba ni su provincia.

Nos alegramos.—Restablecido felizmente de su última enfermedad, ha vuelto á hacerse cargo de los asuntos concernientes á la Secretaría de Cámara y Gobierno de este Obispado nuestro apreciable y consecuente amigo el señor don Víctor J. de la Vega, Canónigo de la Santa Iglesia. Tenemos suma complacencia al dar la noticia á nuestros lectores.

La prensa.—Esta tarde á las tres se han reunido en el despacho del ilus-

tre decano de la prensa local los representantes de los periódicos locales, para ocuparse en asuntos de gran interés.

Gran Teatro.—La preciosa comedia de Vital Aza titulada *El sombrero de copa* la bordaron anoche todos los artistas que forman la compañía del señor Cepillo, distinguiéndose este y las señoras Constan y Pardiñas. En el juguete cómico *El brazo derecho* el señor Espejo hizo las delicias del público, tan escaso como en noches anteriores.

Bien venidos.—Ha llegado á esta población, donde permanecerá algunos días, el notable escritor don Juan Valero de Tornos, á quien acompaña su bellísima y elegante hija Teodora.

Edictos.—El juzgado de Posadas encarga la busca de los autores del robo de una cadena, sustraída del paso á nivel llama de los Cabezos, término de Palma del Río; cita á Ana Ruiz Corbacho, para ofrecerle la causa por muerte casual de su marido; ruega la busca de cuatro mantas robadas de la hacienda de «Santa María de los Angeles», en el término de Hornachuelos y llama á don Secundino Alvarez Incógnito para que declare en causa instruida por desperfectos causados en un coche del ferrocarril.

Fincas.—El juzgado de primera instancia de Córdoba venderá en subasta pública el día 31 del mes actual varias fincas rústicas y urbanas embargadas, todas del término de esta provincia.

Juzgado.—El de Montilla encarga la busca de cuatro cerdos que se extraviaron á José Luque Avendaño el 25 de Febrero último del pago «Huerta del Postigo», de aquel término.

Banco de España.—La Sucursal de Córdoba tenía el treinta y uno de Diciembre del año anterior un activo de 15.281.843 10 pesetas y un pasivo igual.

Todos á una.—Esta noche se reunirán en el despacho de la Alcaldía los representantes de la prensa local.

Viajero.—Ha llegado á Córdoba el señor don Luis Gamero Cívico, Diputado á Cortes por el distrito de Posadas.

Defunciones.—El día cuatro del mes corriente ocurrieron siete en esta capital.

Enfermo.—Se halla en tal estado el señor don Carlos Pagés, cuyo pronto y total restablecimiento deseamos.

Se convenció á pesar suyo
No hay padecimiento que más mortifique que una tos crónica, y pocos hay que den resultados tan fatales. Una tos pertinaz desgarrá la garganta, fatiga los pulmones, debilita los órganos digestivos, mata el apetito y desarregla el sistema nervioso. Origina un estado tan débil de salud, que la sangre se debilita y entonces el paciente puede volverse tísico con la mayor facilidad.

Una persona que había tosidó durante muchos años, nos escribe lo siguiente: «Creo cumplir con un deber de conciencia llevando á su conocimiento la cura efectuada en mi persona con el uso de su Emulsión Scott que me ordenó D. Eduardo Fedriani, médico de esta ciudad, para combatir una tos crónica que me aquejaba desde mi juventud y que iba tomando un carácter alarmante, la cual había resistido á toda clase de medicamentos que se suelen recomendar para dicha enfermedad. Fué tanta la bondad de la Emulsión que, al acabar la segunda botella, noté que la tos se me había aliviado bastante, pues ya no tenía que hacer esos terribles esfuerzos que antes me fatigaban mucho, y á los dos meses de usar de ella, la tos había desaparecido por completo. De esto hace ya cuatro años, y desde entonces he gozado de una salud como nunca, siendo fuerte y robusto. Si por acaso, á la época de los frios, me acataro ó tengo algo de tos (pues mi temperamento demuestra una tendencia marcada á esas afecciones), me procuro en seguida de su Emulsión, bastándome un frasco para curarme.

Tengo la certidud que debo mi salud á los beneficios de su preparado, y siento un agradecimiento sin límites por el bien que me ha hecho; así es, que tienen Vds. en mí un buen propagador, pues me complazco en manifestar á todo el mundo la eficacia de la Emulsión Scott, y autorizo á Vds. hagan de la presente el uso que tengan por conveniente.

Soy de Vds. afectísimo y agradecido seguro servidor Q. S. M. B., MIGUEL FRADE.—Sevilla 9 de Febrero de 1896. Su casa: Recaredo, n.º 51.

No es de extrañar, después de haber tosidó tanto tiempo y después de haber tomado tantos remedios inútilmente, que el Sr. Frade tuviera dudas sobre los efectos de la Emulsión Scott. Es lamentable que se tomen con tanta frecuencia medicinas equivocadas por lo que cuesta luego el hacer tomar las verdaderas para el caso. La Emulsión Scott no es un remedio vulgar, es una preparación modelo y de gran reputación. Hay imitadores que la han querido falsificar, pero sólo han producido mezclas detestables. Asegúrense que las botellas de nuestra Emulsión que compran, tengan la marca de fábrica del pescador llevando un gran pescado á cuestas, según muestra el envoltorio.

Ninguna es legítima sin la marca de fábrica.

Pasatiempos
En la calle.
Un transeunte dá sin querer un em-

pujón á un borracho y este exclama indignado:

—¡No hay necesidad de que usted me empuje! ¡Yo sabré caerme por mí mismo!

EFEMERIDES

Hoy 11.

1857.—Muere el insigne poeta don Manuel José Quintana.

Almanaque.—Marzo 31 días

Lunes...	1	8	15	22	29
Martes...	2	9	16	23	30
Miércoles...	3	10	17	24	31
Juzyes...	4	11	18	25	
Viernes...	5	12	19	26	
Sábado...	6	13	20	27	
Domingo...	7	14	21	28	

SOL.—Sale mañana á las 6,16; se pone á las 6,05.
Día 71.

Religiosas

SANTO.—Mañana, san Gregorio, papa y doctor.

JUBILEO.—Mañana, en el convento de religiosas de santa Cruz, costeadó por los ilustrísimos señores Marqués de las Escalonias y su hermano don Luis Gutierrez de los Ríos, en sufragio de sus difuntos.

—En todas las iglesias parroquiales y en las auxiliares se verificarán los ejercicios cuaresmales al toque de oraciones.

—En el monasterio de religiosas del Cister, los viernes de Cuaresma se hará el Via-Crucis y Miserere cantado, después del toque de oraciones.

+
Primer aniversario
LA SEÑORA
Doña María Josefa Garcia Villafranca
VIUDA DE CAMACHO
Falleció en Bayalance
el día 13 de Marzo de 1896
D. E. P. A.
El día 13 del corriente se dirá en la parroquia de San Miguel una Misa de requiem á las once de la mañana, con vigilia cantada, por el eterno descanso del alma de dicha señora.
Sus desconsolados hijos don Rafael Jurado y doña María Josefa Camacho ruegan á los fieles pidan por su alma al Todopoderoso.

ÚLTIMA HORA

DE CUBA

El «Herald» asegura que el representante de la Compañía Trasatlántica en la Habana ha manifestado que el general Weyler embarcará para España dentro del mes actual.

Encontranse preparados para embarcar dentro del plazo de 15 días, caso de que se necesiten, 15.000 hombres.

Proyéctase proveer las plazas del cuerpo castrense que vaquen en Ultramar con los voluntarios del mismo que se ofrezcan al gobierno.

+
LA ÚLTIMA SEÑORA
Doña Carlota Fernandez de Córdoba y Pulido
DE GARCIA LOVERA
FALLECIÓ EL DIA 12 DE FEBRERO DE 1897
R. I. P.
Todos los señores Sacerdotes que gusten aplicar el Santo Sacrificio de la Misa por el eterno descanso del alma de dicha señora, en la iglesia parroquial del Salvador y Santo Domingo de Silos, el día 12 del corriente, desde las siete de la mañana en adelante, recibirán el estipendio de diez reales; y todas las Misas que referido día celebren los RR. PP. Jesuitas, Carmelitas y del Corazon de María, en sus respectivas iglesias, también serán aplicadas por el alma de dicha señora.
Su desconsolado viudo ruega á todos sus amigos se sirvan encomendar á Dios Nuestro Señor el alma de su esposa.
Los Excmos. é Illmos. Sres. Arzobispo de Sevilla, y Obispos de Córdoba, Cádiz, Lugo y Ciudad Real conceden ochenta y cuarenta días de indulgencias á sus respectivos diócesanos, por cada oracion ú obra buena que apliquen en sufragio de dicha señora.

Imp. La Actividad, Garcia Lovera, 16.

DE FILIPINAS

Unos guías traidores condujeron á nuestras fuerzas al enemigo.

Esté estaba atrincherado.
Las tropas lo batieron, tomando las trincheras en un brillante ataque á la bayoneta.

Nuestras tropas tuvieron tres oficiales heridos, ocho soldados muertos y treinta heridos.

El enemigo tuvo más de cien muertos vistos, entre ellos muchos desertores del ejército indígena.

Un telegrama particular de Manila dice que la columna Almansa, el teniente coronel Salcedo con el batallón 14 y dos compañías de la quinta sección de ingenieros y algunas fuerzas de caballería marcharon con dirección al río Zapote.

En San Nicolás descansaron.
En Jugambato fueron tiroteados por el enemigo.

EL «CARLOS V»

Noticias recibidas por barcos pescadores que han presenciado las pruebas del nuevo acorazado *Carlos V*, aseguran que dan excelentes resultados.

Las máquinas del buque funcionan perfectamente.

El *Carlos V* se dirigió primeramente hacia Chipiona, siguiendo después hacia el cabo de San Vicente.

Regresará á Cádiz hoy.
Reina á bordo del acorazado indescriptible entusiasmo con este motivo.

Se cree que el artillado del buque quedará terminado para el mes próximo.

LO DE CRETA

Las impresiones recibidas sobre la cuestión de Oriente son muy optimistas en el sentido de una negociación amistosa, basada en el reconocimiento de la autonomía á Creta.

Italia ha dicho que solo entrará en la acción comun de las potencias en el caso de que éstas decidan emplear la fuerza.

Grecia se avendrá á un arreglo consintiendo las potencias en que el coronel Vasso pacifique Creta y dejándola luego para que á su voluntad adopte el régimen que crea conveniente.

RELEVO DE POLAVIEJA

En vista del estado de salud en que se encuentra el general Polavieja, se ha acordado que le sustituya el Capitan general de Madrid, marqués de Estella.

Se ha acordado también enviar á Filipinas 10.000 hombres más.

Hoy se firmará el decreto nombrando al general Primo de Rivera para el mando superior del ejército de Filipinas.

LOS REPUBLICANOS

En el Círculo Republicano de Madrid se celebró anoche una reunión.

Hablaron los Sres. Salmerón, Vega, Morayta y Cárceles.

Este pronunció un discurso revolucionario, provocando las protestas del auditorio.

Dijo que era legalista, promoviendo un fuerte escándalo.

La reunión terminó sin que nadie lograra entenderse.

PARTIDA CARLISTA

En Teruel ha sido batida una partida carlista que huyó á la desbandada.

SECCION DE ANUNCIOS

LA ACTIVIDAD

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO.--GARCIA LOVERA, 16

En este antiguo y acreditado establecimiento, montado á la altura de los mejores de su clase, se hacen con prontitud y esmero y á precios muy económicos todos cuantos trabajos se relacionan con el arte tipográfico, como circulares, facturas, membretes, tarjetas, esquelas mortuorias, carteles, programas, periódicos, folletos, etc., etc.

Hay además surtido de impresos, con arreglo á los últimos modelos oficiales, para Ayuntamientos, Beneficencia, Pósitos, Juzgados. Contribuciones y muy especialmente para Administraciones de Consumos.

Direccion: D. Juan Canales, Imprenta La Actividad, Garcia Lovera, 16.—Córdoba.

Se sirven á vuelta de correo cuantos encargos se hagan á este establecimiento.

PECTORAL DE CEREZA

del Dr. AYER

Para Resfriados, Tosas, Gripe, y Mal de Garganta.



Alivia la tos más afictiva, palia la inflamación de la membrana, desprende la flema y produce un sueño reparador. Para la cura del Garrotillo, Tos Ferina, y todas las afecciones pulmonales á que son tan propensos los jóvenes, no hay otro remedio más eficaz que el Pectoral de Cereza del Dr. Ayer.

PRIMER PREMIO EN LAS Exposiciones Universales de Barcelona y Chicago.

Preparado por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

Póngase en guardia contra imitaciones baratas. El nombre de "Ayer's Cherry Pectoral" figura en la envoltura, y está vaciado en el cristal de cada una de nuestras botellas.

GABINETE PNEUMO-TERÁPICO

Inhalaciones de ázoe, oxígeno, aire comprimido y balsámicas, pulverizaciones. Eficacísimas en el tratamiento de las enfermedades del aparato respiratorio. catarros bronquiales, asma, tuberculosis (tisis), pulmonía crónica, enfermedades de la garganta, anemia, diabetes, etc.

DIRECCION MÉDICA: D. TEODOMIRO HERRERA Y BARROSO

Horas de diez á cinco.

Domingos y días festivos, hasta las dos de la tarde.

CALLE SANTA VICTORIA 4
CÓRDOBA

NUESTRA SEÑORA DEL CÁRMEN BODEGA DE VINOS FINOS DE MONTILLA

DE

DON RAFAEL SERRANO LORA

BODEGA: TORRES CABRERA, NÚMERO 6

PRECIOS CORRIENTES

	Para dentro de Córdoba		Botella
	La arroba	La arroba	
	Ptas.	Cts.	Ptas.
Montilla corriente.	9,50	7,25	
» fino.	12,50	10,25	
Solera fina..	15	12,75	1,25
» primera..	16,25	14	1,50
» olorosa.	19	16,75	1,75
Oloroso hecho..	24	21,75	2
» viejo.	40	37,75	3
Un Bemol.	55	52,75	4
Dos Bemoles.	70	67,75	5
Tres Bemoles.	125	122,75	7

ENVASES.—Se facilitan cascos á devolver ó se venden á los siguientes precios: Barril de una arroba, 5 pesetas; de dos, 7,50; de cuatro, 12; de ocho, 18,75.

¡¡UTILISIMO INVENTO!!

Nuevo y eficaz desincrustante «COCO» para las calderas de vapor, con Real privilegio de invencion. Sus excelentes resultados son inmediatos. Administrado por los aparatos de alimentacion, los conserva limpios y funcionando con precision. Lejos de atacar al hierro, lo conserva. Produce, segun las aguas, una economia de 15 á 20 y aun 25 por 100 en el combustible.

SU PRECIO UNA PESETA KILÓGRAMO

franco envase y sobre estacion Baseza. Es el más recomendable y barato en todos sentidos, que se conoce. Probadlo y es convenceréis. Los pedidos á los inventores

Sres. Tomás Coco y Sobrino, de Ubeda (Jaen)

ARRENDAMIENTOS

Desde San Juan próximo se hacen de las casas siguientes:

- Cementerio de la Magdalena, núm. 5
- Huerto de San Andrés, 21
- Silleria, 10
- Santa Inés, 11
- Licéo, 19
- Alfaros (portal), 50
- Juan Rufo, (desde el dia), 24

Para tratar de su precio, con don Antonio Carrasco, Ayuntamiento, 10 y 12.

Arrendamiento

Desde San Juan próximo en adelante se hace de la casa número 17, calle de Imágenes. Para contratar, calle Pedro Lopez, 5.

ALMONEDA

Se hace de toda clase de muebles, cuadros al óleo originales, estatuas para oratorio, figuras graduadas para Naéjimiento, cartunges y otros muchos objetos, en la casa calle Mascarones, números 12, 14 y 16, todos los días de doce á cuatro de la tarde.

MÁQUINA

En la imprenta de este periódico, Garcia Lovera, 16, se vende una de imprimir, en buen uso, sistema «Marinoni» cuya platina mide 83 centímetros por 65, e on rodillos, ramas y demás útiles anejos á ella.

PEDRO DOMEQ
COSECHERO
ALMACENISTA
y Extractor de Vinos,
JEREZ DE LA FRONTERA.

CASA FUNDADA EN 1730
autorizada para el uso
de las armas reales por R. O. de
18 de Octubre de 1824.

DESTILADOR
de aguardiente puro de vino
estilo

COGNAC FINE CHAMPAGNE
Marcas, una, dos y tres Cepas Extra

PEDID COGNAC DOMEQ
en todos los Cafés, Casinos, Circulos, Fondas, Hoteles
y Restaurants

Representante en Córdoba, D. Ramon Martínez, San Pablo 8.

EL COMERCIO DE CÓRDOBA

Diario de Ciencias, Artes, Industria, Comercio, Administracion, Noticias y Avisos

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Córdoba: un mes, 1,75 pesetas.—Un trimestre, 5 pesetas.—Fuera de Córdoba: un trimestre, 6,50 pesetas.

Anuncios y comunicados á precios convencionales

Gratis á los señores suscriptores, pagando solo los derechos del impuesto establecido por la Ley á los anunciantes.